

BOLETÍN DE PRENSA No. 466 ->>

Estudios del análisis del comportamiento pueden incidir positivamente en la población y disminuir dichas problemáticas latentes como el suicidio, adicciones, entre otras.

Para dar solución a problemáticas como el suicidio, adicciones, entre otras, es necesario conocer dichos fenómenos con una mayor rigurosidad científica, por lo que mediante el estudio de los principios básicos del comportamiento y posteriormente del análisis conductual aplicado, se puede incidir positivamente en la población y disminuir dichas problemáticas latentes; así lo manifestó Francisco Javier Pedroza Cabrera, secretario de Investigación y Posgrado del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH) de la Universidad Autónoma de Aguascalientes durante el XXVII Congreso Mexicano de Análisis de la Conducta.

Al respecto, el también presidente de la Sociedad Mexicana de Análisis de la Conducta, explicó que la UAA a través de su Unidad de Atención e Investigación en Psicología atiende diariamente diversas problemáticas sociales y que uno de los proyectos que emprende actualmente es la atención, prevención e intervención del suicidio, así como un programa de intervención en los bachilleratos de la UAA para disminuir ciertos problemas de comportamiento; de esta forma expuso que la Institución a través de investigación y análisis de la conducta está permeando positivamente a las diversas problemáticas presentes en la entidad.

Pedroza Cabrera mencionó que el CCSyH, así como la Sociedad Mexicana de Análisis de la Conducta trabajan en la ejecución de programas de intervención para incidir positivamente en el comportamiento humano, cuya metodología ha permeado en proyectos a favor de la sociedad; por ello reconoció como necesario que los estudiantes se involucren en el desarrollo científico nacional para que, mediante el contacto con otros investigadores, tengan un mayor entendimiento de los problemas latentes.

En su momento, Mark Bouton, profesor investigador de la Universidad de Vermont, en Estados Unidos, y conferencista magistral de este Congreso, indicó que algunos de los problemas relevantes en México están altamente relacionados con las adicciones y el suicidio, por lo que explicó que, si se comprende la forma en el que los estímulos desencadenan ciertas respuestas adictivas, sería más fácil eliminar dichas respuestas en la persona que puedan necesitar un tratamiento de este tipo, lo que evitaría fenómenos como adicciones a sustancias particulares o el suicidio, por ello es necesario continuar con trabajo de investigación y compartir el conocimiento para lograr aplicar dichos métodos y estrategias de intervención.

Por su parte Griselda Alicia Macías Ibarra, decana del Centro de Ciencias Sociales y

Humanidades, expuso que la edición 2017 del Congreso Mexicano de Análisis de la Conducta abona a que la UAA continúe impulsando el desarrollo de la sociedad y contribuya a mejorar la realidad a través de diversas propuestas, por lo que hizo un llamado a los participantes a difundir los resultados de sus investigaciones directamente a la sociedad para que sean los sectores vulnerables lo beneficiados.

Finalmente, Iván Alejandro Bárcenas Gómez, presidente del XXVII Congreso Mexicano de Análisis de la Conducta, indicó que el programa constará de 2 seminarios y 7 talleres pre congreso, 4 conferencias magistrales y 9 ponencias, 32 simposios de los cuales se integran un total de 128 trabajos, 50 presentaciones libres y la exposición de 82 carteles científicos, por lo que se espera la participación de más 300 personas de México y otras partes del mundo.

Cabe mencionar que durante este evento inaugural también se contó con la presencia de Kalina Isela Martínez Martínez, integrante de la H. Junta de Gobierno; Edith Alicia Hermsillo de la Torre, jefa del departamento; así como estudiantes e investigadores de la UAA y de otras instituciones de educación superior en México y demás países.



